
2019 年度第 1回支部中央委員会
2019 年度第 1 回支部中央委員会が 11 月 7 日（木）1５時から市労連会館 5 階講堂にて開

催し、冒頭、支部長のあいさつが行われ、その後、支部中央委員会議長団に中原分会の野村中央

委員と王禅寺分会の平山中央委員が選出され、議事が進行されました。

中央委員総数 3１名中２６名が出席し、経過報告並びに協議事項について執行部から提案さ

れ、提案通りに承認されました。

中央委員会の開催にあたり、9 月に開催された市職労ソフトボール大会において見事、優勝した

清掃Ａチーム及び３位に入賞した清掃Ｂチームへ大会を主催した市職労から賞状が届いたので、渋

谷支部長から、Ａ・Ｂチームの代表者に賞状が手渡された。

重点報告については、次の通り

※ 重点報告については、次の 10 点が報告され、６点の質問及び２点の要望が出され執行部回

答の後、拍手で承認された。

１ ９．16 さよなら原発全国集会について

２ ９．18 現業・公企総決起集会及び学習会について

３ 2019 元気の出る集会参加報告について

４ 千葉県南房総市災害支援計画について

５ みなみちゃん救う会からの報告について

６ 10・1 原子力空母ロナルドレーガン配備抗議！母港化撤回を求める神奈川集会について

７ 第 1 回川崎市職労中央委員会の報告について
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８ 令和元年度第 7 回環境局職員安全衛生委員会廃棄物部会について

９ 第 59 回支部定期大会について

10 第 71 回川崎市労働組合連合会定期大会の開催について

11 自治労神奈川県本部第 70 回定期大会参加報告について

12 台風 19 号に伴い市内における災害ごみの対応について

13 風水害被災者に対する共済金申請の周知について（依頼）

14 2019 全国現業・公企統一闘争勝利「川崎市職労総決起集会」の報告について

15 各分会の新四役について

１ 台風 19 号に伴い市内における災害ごみの対応について

〈質問〉

川崎分会 田副中央委員

・災害廃棄物収集の稼働台数で、１３日の日曜日、中型車、小型ビン車、空きビン車が動いてい

ますので、追加してください。それと、１２日土曜日に収集中止した件について、土曜日の収集

エリアは次の水曜日に収集予定だったはずですが、委託業者は月火水と３日に渡って可能な限

り収集するよう指示が出たと思います。私たちとしても、号令かけてもらえば、月曜日からで

も取れるし、日曜日も本当に取りにいくつもりでいたので、支部は局からどう聞いているのか、

またそれに対してどう考えているのかお聞かせ願います。

〈回答〉

執行部

・１３日の稼働台数が載ってないのはもれたと思いますので確認します。委託業者が土曜日の

エリアを月曜日から取っていた件については、収集計画課から明確な答えはもらえませんでし

た。中原の資源の人たちは、余力のある部分もしくは通常業務が終わったあとに取っていたと

いうことで、それなりの量を収集したと聞いています。どういう経緯か確かめます。

〈質問〉

中原分会 村上中央委員

・台風１９号で山王地区が酷くて、横浜市が来られたときに、ありがたかったのですが、どう

いう経緯で来られたかお聞きしたい。また、橘の仮置き場が９日土曜日、終了すると聞いてい

ます。中原のストックヤードはスペースが限られておりますので、搬入先をどうすればいいの

か、ご返答をお願いしたい。

〈回答〉

執行部

・横浜の応援については、局でやったということを聞きました。小林中央委員からも指摘され

ましたが、支部が知っていないことが問題、なんのために事前協議をやってきたか問われまし

た。指示連絡、情報の共有が欠けていた、これは反省するだけであって、言い訳するつもりは一

切ありません。橘の仮置き場が９日土曜日、終了する件については、これからの部分も含めた

中で、当局側には対応をどうするか訴えていきます。



〈質問〉

川崎分会 小林中央委員

・台風１９号で、おそらく最初は家庭系のごみだけを取っていたと思う。その後、災害の規模

が非常に大きいので、急遽、事業系のごみも取ることになったと思う。ここが非常に問題で、

台風の直後、事業系はお金を払って片づけてたはずです。今後、これが事例となって、小さい

災害も大きな災害も事業系取りなさいって話になっちゃうのかなと、その辺どのように局から

聞いてたのか、あと、どんな災害がどこまでだったら事業系を取る、ここまでは取らないみた

いな線引きがあるのかを答えられる範囲でお願いしたい。

〈回答〉

執行部

・取ることについて、どうなんだということでありますし、今後、こういった事例の中で続け

ていくとなると、更に拡大されて、何でも取るようになることも詰めてきました。当局側の回

答としては、大企業は産廃、中小企業は罹災として収集してほしいと。出されているものが大

企業か中小企業かなんか書いてないじゃないかというところも詰めてきました。もう１つがお

金の問題、今まで有料で取っていた罹災の中小企業の事業系の人たちから金返せという苦情が

来たときはどう対応するんだというような話も出ました。行政側として返金についてはまず出

来ないだろうという話。１２日の団交に関しては、意見等をまとめながら持っていきます。

〈質問〉

川崎分会 岡村中央委員

・今回の災害に関して反省点もいっぱいあるだろうけど、とりあえず今後、今日から年末まで

にやらなきゃいけないこと、支部としてどのくらいまで、やっていこうという考えを教えてい

ただけると助かります。

〈回答〉

執行部

・年末までにということであれば出されてくる物の予想がつかない、まだ隠れている物がある

かもしれないというところで、見えてない、まずは隠れてるかもしれないところを調査しまし

ょうと局に言ってる。それもふまえ、１２日の団交をしっかりやっていきたい。

〈質問〉

臨港分会 丸山中央委員

・団交の際に聞いていただきたいことが２点ほどあります。台風災害の小物金属処理をどうす

るのか、それと石膏ボードとか飛散しやすい物は産廃で処分すると聞いておりますが、処分の

日程ですね。あと橘の仮置き場を閉鎖したのち、王禅寺に一時保管をし、業者に委託をしてう

ちに運んでくるような考え方が示されているみたいなので、そこの確認をお願いします。

〈回答〉

執行部

・小物金属については、まとめて業者に売り払いをするということまで決まっていて、値段の

段階と聞いております。産廃に持っていく物については確認したい。



〈質問〉

宮前分会 青山中央委員

・宮前としても、多摩さんをはじめ、皆さま方に支援をしていただいて、今やっている状況が

あります。本当にありがとうございます。そんな中で、災害が起きたときの対処マニュアル作

りを必ずしていただきたいと思っております。それと質問なんですが、定期大会で前・執行部

の方から大枠の方針だけを提起されたので、現・執行部として、方針みたいなものがあればお

聞かせ願いたいと思います。

〈回答〉

執行部

・（災害対処マニュアル作りの）要望はしっかり聞き入れてやっていきます。また、方針につ

いては新しいものをだすことは考えておりません。

〈要望〉

川崎分会 三石中央委員

・長野あたりでも便乗ごみが非常に多くなってきて、置き場を一回閉鎖するということが出て

ます。もし大地震の際に川崎駅前地区になってくると、便乗はおそらく酷い状態になると思う

んです。団交の際に、どうゆう風に防ぐか、あと指示系統をどうゆう風に作るのか、交渉をお

願いします。

〈要望〉

堤根分会 小堀中央委員

・台風が来ると、交通機関の計画運休があって、出勤体制について、今度の団交のところでお

話をしていただけるとありがたいです。

協議事項については、次の通り

※ 協議事項について２点の質問と２点の要望が出され執行部回答の後、拍手で承認された。

１ 支部会計監査委員の変更について

２ 2019 年度の執行体制（案）について

３ 2019 現業統一闘争の取り組みについて

４ 年末年始廃棄物対策実施計画（案）について

５ 今後の廃棄物処理事業のあり方について

６ その他

（１）みずら年末カンパの要請について

（２）信愛塾年末カンパの要請について



１ 2019 年度の執行体制（案）について

〈質問〉

浮島分会 崔中央委員

・浮島分会、入江崎分会は市職労中央委員に選出をされていない。中央委員数が決まっている

中での枠の振りだとは思うのですけれども、年末一時金等々の情報は参加できない分会に対

してどれぐらいタイムラグが生じるものですか。

〈回答〉

執行部

・入江崎分会さんについては、支部執行委員の小山さんが傍聴で来てくれることになっており

ます。また、浮島分会についても、できれば宮原中央委員にも傍聴という形で参加ができるよ

うな体制を分会ともお話をしながらやっていければなと思っております。

2 2019 現業統一闘争の取り組みについて

〈質問〉

本庁分会 粟野中央委員

・再質問の中に洋式トイレ化やユニバーサルトイレの設置が書かれているのですが、再質問の

表題の「あらゆる差別撤廃のための施策のための施策」とどうリンクするのか、教えて頂きた

いと思います。

〈回答〉

執行部

・色々な人が使うトイレで、例えば体の不自由な方もその中にはいらっしゃるし、そう意味で

差別撤廃のための施策となっていると思います。

〈要望〉

川崎分会 岡村中央委員

・（現業統一闘争の）再質問の所なんですけれども、各生活環境事業所、フルタイム再任用の

枠がそろそろなくなってきている状況です。苦しいから収集にいれてしまっている所もある

し、支部として同一賃金同一労働を守るのであれば、強めにきちんとしたこれからの使い方を

局の方に提示させるよう強い姿勢を出して言ってほしいと思います。

〈要望〉

王禅寺分会 山田中央委員

・王禅寺では中継輸送を 1 日 110t 浮島に運ぶことになっているのですが、以前から支部に

言っているように今の人員ではぜんぜん足りておりません。運転計画に沿った人員配置を現

闘の団交においても強く求めていってほしいと思います。



2019 年度の執行体制について

（１）専門部担当 4 役

渋 谷 支 部 長 全体総括者

岩 崎 副支部長 組織部・政治共闘部、人権部、安全部

菅 原 副支部長 教育宣伝部、現業合理化対策部、自治体政策部

佐 藤 書 記 長 財政部・調査部

村 越 書記次長 文化体育厚生部、ユース部

（２）専門部体制（2019 年 10 月～）

※ 総ての次長は組織部次長を兼務する。

専 門 部 部 長 次 長 担当 4 役

財 政 部 小澤  徹 佐 藤

組 織 部 久保田昌希 岩 崎

政治共闘部 吉田 善雄 岩 崎

調 査 部 江尻 達哉 佐 藤

現業合理化対策部 長島 健一 吉田 善雄 菅 原

教育宣伝部 稲葉 拓也 清水 麻之 菅 原

文化体育厚生部 奥田  進 寺嶋 竜太 村 越

自治体政策部 松浦 友計 小山  隆 菅 原

安 全 部 川野 浩二 菊池 俊介 岩 崎

人 権 部 宮原 浩介 二戸 仁大 岩 崎

ユース部 生方 良太 村 越

（３）会計監査委員

吉田 孝志 川 崎 分会 2018 年度・2019 年度

東辻 隼人 臨 港 分会 2019 年度・2020 年度

（４）特別執行委員

特別執行委員

飯塚 正良 市議会議員（川崎区選出）

寺内 正行 市職労中央執行委員

福澤 充弘 市職労現業評議会事務局長

生方 良太 市職労青年部副部長

玉川 雅之 市職労現業評議会幹事

長安 宜行 市職労現業評議会幹事


